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Commissione consiliare 8a - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, 
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  
 
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL 08/03/2019 – ore 12.30 
 
O.D.G.:  

 
1) Piano comunale di classificazione acustica. 
2) Approvazione verbali sedute precedenti. 
3) Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i Consiglieri: Montesarchio Giovanni, Raffo Daria, Raggi Daniele, Serponi Elisa, 
Spattini Nives, Barattini Luca, Vannucci Andrea in sostituzione di Benedini Dante, Lapucci 
Lorenzo. 
Sono assenti: nessuno.  
Sono presenti inoltre: L’Assessore alle Politiche per la Tutela dell’Ambiente, Sarah Scaletti; 
l’esperto esterno ing. Marco Angeloni della soc. Ambiente S.p.A.. 
Presiede:  il Presidente Giovanni Montesarchio 
Svolge le funzioni di Segretario:  Chiara Masetti 
 

*********** 
 
Constatata la presenza del numero legale, il Presidente Montesarchio apre la seduta e introduce 
brevemente il punto 1) all’Odg: 
 

1) Presentazione del Piano comunale di classificazione acustica 
 
Richiama la seduta svolta in precedenza sul medesimo argomento e ricorda che il prossimo 
passaggio previsto per il Piano è la verifica di assoggettabilità da VAS. Ringrazia l’ing. Angeloni 
per la presenza alla riunione odierna, quindi cede la parola all’assessore Scaletti che ricorda come 
la volta precedente l’ing. Angeloni avesse esposto le linee guida da seguire per la zonizzazione del 
territorio comunale e per la classificazione delle diverse zone; inoltre riassume sinteticamente i 
diversi passaggi dell’iter del PCCA: presentazione della bozza di PCCA alla Commissione per la 
raccolta di eventuali osservazioni, verifica di assoggettabilità a VAS con il contributo degli Enti 
competenti in materia ambientale, osservazioni, adozione da parte del Consiglio Comunale. Quindi 
dà la parola all’ing. Angeloni. 
L’ing. Angeloni chiede se vi siano domande da parte dei commissari rispetto alla presentazione 
fatta la volta precedente. 
Prende la parola il consigliere Vannucci chiedendo se il Piano possa individuare perimetrazioni più 
ampie per le zone sottoposte a vincoli minori. 
Angeloni risponde che non è ammessa la zonizzazione “a macchia di leopardo”, perciò dopo il 
lavoro iniziale a livello di singola particella catastale si compie un’operazione di 
“omogeneizzazione”. Aggiunge che l’unica eccezione è costituita dalle scuole e altri ricettori 
sensibili come gli ospedali, per i quali c’è l’obbligo di attribuire una classe di maggior tutela. 
Il Presidente Montesarchio chiede che cosa possa emergere dalla verifica di assoggettabilità a 
VAS. Angeloni fa presente di non essere un esperto in materia, ricorda tuttavia che la volta 
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precedente le domande poste dalla Regione Toscana attenevano alle modalità con cui si era 
proceduto alla zonizzazione, ad esempio sul litorale. 
Interviene l’assessore Scaletti ricordando che il litorale era stato interamente destinato ad area di 
pubblico spettacolo, ma ciò era in contrasto con la presenza di strutture ricettive per dormire, ad 
eccezione di quelle di guardianaggio. Adesso invece il litorale è stato messo in classe IV, che è la 
classe che rispecchia la situazione effettiva del litorale. Aggiunge che in precedenza si era pensato 
a un’area di pubblico spettacolo vicino alla Fossa Maestra, cosa che non stava in piedi 
tecnicamente per la presenza di abitazioni lì vicino. Diversa è invece la situazione all’interno 
dell’area IMM, dove ci sono vari spazi che si possono configurare in maniera diversa l’uno 
dall’altro. 
Il consigliere Vannucci chiede della spiaggia libera di fronte alla IMM. L’assessore Scaletti fa 
presente che vi è una stratificazione di normative e che ad esempio, per quanto riguarda la 
sicurezza, sulla spiaggia non si possono realizzare vie di fuga. Aggiunge che resta comunque la 
possibilità della deroga, che permette di organizzare eventi anche in spiaggia per un massimo di 
venti giorni all’anno. 
Il consigliere Barattini chiede di piazza Menconi. L’assessore Scaletti risponde che poiché lì 
accanto ci sono le case, perimetrarla come area di pubblico spettacolo non darebbe alcun 
vantaggio. 
Interviene l’ing. Angeloni spiegando che il legislatore aveva pensato alle aree di pubblico 
spettacolo come aree al di fuori dei centri urbani e che la vera questione è che al di fuori dell’area 
di pubblico spettacolo i limiti siano rispettati. Se l’area è troppo piccola, il rumore con la distanza 
non si attenua. Aggiunge che chi organizza uno spettacolo deve fare la valutazione di impatto 
acustico. 
Interviene ancora Vannucci che si rivolge all’ing. Angeloni chiedendogli se ritiene che, approvando  
il PCCA, si vadano a migliorare o no le condizioni dal punto di vista del rumore. Angeloni risponde 
che con il PCCA si prende almeno conoscenza della situazione, dopodiché è con il Piano di 
risanamento acustico che si può intervenire per migliorare le condizioni. 
Il consigliere Vannucci chiede ancora su quali basi venga fatta la verifica di assoggettabilità a VAS. 
L’assessore Scaletti risponde che la verifica viene fatta sulla base di un documento preliminare e 
che è la legge a dire che cosa va preso in considerazione. 
Vannucci si domanda che cosa nel PCCA possa essere meritevole di VAS: cerca di immaginare 
quale impatto possa prodursi a livello ambientale modificando il PCCA, ma non riesce a 
immaginare gli impatti. L’assessore Scaletti risponde che normalmente un PCCA non produce 
impatti tali da giustificare una VAS, ma la legge parla di “piani o programmi” da sottoporre alla 
verifica di assoggettabilità e inoltre specifica come deve essere fatto il documento preliminare in 
forma semplificata. Osserva che il PCCA sostanzialmente prende atto delle caratteristiche del 
territorio in termini di uso del suolo. 
Il consigliere Vannucci chiede se nell’iter sia prevista anche un’assemblea pubblica. 
Prende la parola il consigliere Lapucci segnalando che nella bozza del PCCA una parte di Viale da 
Verrazzano è in classe IV e l’altra parte in classe V, mentre nel POC c’è un edificio scolastico. 
L’ing. Angeloni risponde che per le scuole esistenti le linee guida prevedono al massimo la classe 
II e per le aree esterne alle scuole la classe III, invece per le scuole ancora da realizzare è previsto 
che la facciata della scuola stia in una classe non superiore alla III mentre all’interno vanno 
garantiti valori di qualità che si realizzano seguendo determinati criteri costruttivi. 
Il consigliere Barattini chiede quando si potrà avere una copia del PCCA per poterne ragionare. Il 
presidente Montesarchio si impegna a fare un nuovo passaggio in Commissione quando sarà 
tornata la risposta sull’assoggettabilità o meno a VAS. L’assessore Scaletti conferma che al ritorno 



 

 
COMUNE DI CARRARA 

Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile 
 

3 
 

della risposta tutta la documentazione verrà trasmessa ai commissari, non solo le carte ma anche 
le relazioni, e che la riunione della commissione potrà essere fissata un paio di settimane dopo. 
Interviene ancora Vannucci chiedendo se è prevista la valutazione di Incidenza. L’assessore 
Scaletti risponde affermativamente, considerato che c’è il Parco. 
Il Presidente Montesarchio chiede quando si potrà avere una risposta rispetto alla VAS. 
L’assessore Scaletti ritiene che occorrerà almeno un paio di mesi. 
Il consigliere Vannucci pone la questione delle civili abitazioni in area industriale. L’assessore 
Scaletti risponde che se sono state previste variazioni di classe va presentata relazione di impatto 
acustico con il piano di risanamento. L’ing. Angeloni osserva che ormai non è più così strano per le 
aziende avere il proprio documento di impatto acustico. 
L’assessore Scaletti ritiene che nella zona industriale di Carrara non ci si debbano aspettare 
ribaltamenti di classe, se non in senso migliorativo. Angeloni osserva che la classe V è stata 
prevista apposta per le situazioni che vedono la presenza di civili abitazioni in zona industriale e 
che nella nuova città ideale la classe V non dovrebbe proprio esistere. 
Il consigliere Lapucci chiede informazioni rispetto al Regolamento per la disciplina delle attività 
rumorose. 
 
Alle ore 13,15 esce il consigliere Barattini. 
 
L’ing. Angeloni non ricorda esattamente se il Regolamento era stato approvato con la stessa 
delibera o con una delibera diversa da quella che aveva approvato il PCCA del 2005 poi annullata;  
risponde che se il Regolamento fosse stato approvato con una delibera diversa, il Comune 
avrebbe già un Regolamento. 
Il consigliere Vannucci manifesta l’intenzione di dare un’occhiata anche al Regolamento. 
 
 2) Approvazione verbali sedute precedenti 
 
Il presidente Montesarchio pone in votazione il verbale del 15 febbraio 2019 che viene approvato 
all’unanimità dei presenti. 
 
Seduta terminata alle 13.20 
 
 
 
Il Segretario verbalizzante 
       F.to Chiara Masetti     Il Presidente della Commissione 8^ 
                                                                                                  F.to Giovanni Montesarchio 


